
Compte-rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire  

du 11 septembre 2020 à Nancy 
 

 

Cette Assemblée générale se tient à la fois en présentiel et en vidéoconférence grâce aux moyens mis à 
disposition par l’ENSIC qui en est remerciée. 
 
En ouverture Jean Paul PERES remercie vivement les participants.  
 
 
Avant de passer à la présentation du rapport d’activités 2020, Jean Paul PERES souligne les points 
majeurs: 
- 
- 
 

Rapport activités 2020 

 
1) Gouvernance :  

• 2 Conseils d’administration (28 février -Nancy, 4 novembre visio réunion).  
• Assemblée générale ordinaire (28 février Nancy)      72 votants (Procurations, 

présents et courriers) 
 
 

2) Fondation ENSIC   
• Emmanuel Del Sordo (1994) nouveau président 
• Comités financiers (2) 29 mai, 13 novembre  

 
3) Ecole 

• Conseils d’Ecole: 10 juillet (Visio), Décembre (vote par mail) 
• Synergie plus importante entre la Fondation – l’Ecole et ENSIC-Alumni 

 
 

4) Communication :  
 

• Florence CHEVALLIER (2006) Responsable Communication  
• Présence sur les réseaux sociaux Facebook et LinkedIn. 
• Groupe LinkedIn « ENSIC Alumni association »  Groupe ouvert uniquement aux 

Alumni / Informations Association et professionnelles 
• Page Facebook « ENSIC Alumni » Edith Dellacherie  
• Lettre électronique (4) Mars, Avril, Octobre et Décembre.  
Très bon accueil de la nouvelle mise en forme 

 
 

5) Groupes régionaux 
 

• Activités en sommeil du fait des conditions sanitaires.  
 
 

6) Emploi Solidarité ENSIC Alumni (EASE) – Michel Bart (1973) 
 

• 16  Dossiers suivis en 2020  
• Activité  toujours soutenue 
• Groupe de 15  personnes en « coaching ». 
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7)  Journée Métiers Carrières –JMC   
 
GT : Jean Le Quenven (1975) – Cornélius SCHRAUWEN  (1983) avec le soutien de Maggy 
AULON et de 2 élèves d’ENSIC PROCESS, la Junior Entreprise de l’Ecole 

• Sur site ENSIC le 13 février 
• 25 Alumni intervenant, de différentes générations de Diplômés et de différents 

métiers - cible 1A et 2A. 
 
 
 
 

8) Réseaux Référents Promotions 
 

• Bonne animation par Joël Gaudin (1973) : lettres mensuelles, 
 
 

9) Base de données Eudonet (CRM) 
 

• Poursuite de l’actualisation dynamique des données de la base avec LinkedIn 
(secrétariat) 
 

 
 

10) Actions en direction des élèves 

 
• Distribution de calculatrice scientifiques aux 1A Fiti, I2C et Pharma plus. 
• Enquête « Observatoire de l’emploi » mars 2020 
• Support « Projets professionnels » recherches stages et emplois auprès des 

élèves Octobre 2020 en liaison avec Scolarité de l’Ecole. 
Myriam RAMONET(1975), Pierre-Henry MAGUET(1973)  
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Chantiers 2021 

 
1. Poursuite de l’action des en direction des référents promotions (Joel Gaudin)  

 Groupe d’Action des Référents –GAR avec Francis DELAGE 

 Lettres, Plan d’actions et supports 

 

2. Mise à jour de la base de données (CRM)  

 Mise à jour, objectif prioritaire du secrétariat. 

 Envisager un Projet étudiant (dans la continuité de l’action de Robin Abdelaziz) 

 Amélioration utilisation CRM en collaboration avec l’ENSIC 

 

3. Cotisations:  

 Envois de relances en Octobre et Décembre. 

 

4. Emploi Solidarité ENSIC Alumni (EASE)  

 Soutien à toutes les demandes qui se présenteront 

 

5. Journée Métiers Carrières (JMC) 

 Compte tenu de la situation sanitaire, l’édition 2021 organisée en distanciel 

 

 

6. Communication 

 Transfert des droits et gestion de la page Facebook vers Adrien Tassel 

 Maintien de l’Annuaire papier. La maison d’édition est en charge de valoriser l’actif que 
représentent le fichier et les réseaux de l’Association auprès des industriels. Une partie 
des gains est reversée à l’Association. Ce montant (cf Bilan financier) est important pour 
ENSIC Alumni. 

 

7. Groupe Régionaux  

 Groupe Sud Ouest , Sortie Camargue organisée du 25 au 27 septembre 2021 

 Réunion promotion 1973 –AberWrac’h, Finistère. 20~22 septembre 

 Reprise des afterwork en IdF (Octobre) et ARhA sur T4. 
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Rapport financier 2020 
1.   FINANCES - Recettes 

 Stabilisation de la recette cotisation 
 L’ENSIC règle les cotisations des 1A – I2C-FITI-PHARMA PLUS- 
 Modification du contrat annuaire 
 Une situation toujours fragile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ADHERENTS        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Crédit Débit Crédit Débit Crédit Débit
Cotisations membres actifs 34 190,00 € 35 000,00 € 37 720,00 €

Intérêts épargne 252,00 € 200,00 € 166,34 €
Contrat annuaire + Vente 10 500,00 € 10 500,00 € 8 000,00 €

Remboursement Prêt / Don 1 182,00 € 0,00 € 690,00 €
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2  FINANCES - Dépenses 
1. Pas de bulletin annuel 2020, ni 2021 
2. Réduction des dépenses Alumni, liée à la situation sanitaire 
3. Pas de CRDD en 2020 

 

(*) A noter, report du versement de 4964€ d’URSAF de 2020 sur 2021 (crise sanitaire)  

 

3  BILAN 2020 – Budget 2021 

 

 

2019

Réel Budget Réel Budget fin 08/2021
Cotisations membres actifs 34 190 € 35 000 € 37 585 € 36 000 € 28 135 €
Intérêts épargne 252 € 200 € 166 € 180 € 0 €
Contrat annuaire + Vente 10 500 € 10 500 € 8 000 € 10 500 € 0 €
Remboursement Prêt / Don 1 182 € 0 € 690 € 0 € 303 €
Frais personnel, salaires et charges 22 655 € 24 000 € 18 941 € 29 000 € 18 973 €
Fournitures et entretien bureau 3 322 € 2 000 € 2 323 € 2 000 € 2 163 €
Frais postaux 3 047 € 3 000 € 2 553 € 3 000 € 65 €
Communication 10 502 € 1 000 € 0 € 0 € 0 €
Dépenses diverses 1 254 € 1 100 € 1 176 € 1 200 € 548 €
Dons et subventions, soutien 1 950 € 0 € 0 € 0 € 0 €
Procedec / Process Ensic / Ensic Gift 1 154 € 0 € 500 € 500 € 1 436 €
Formation 0 € 500 € 0 € 0 € 0 €
Missions, réunions 4 970 € 4 000 € 641 € 2 000 € 250 €
Action auprès des élèves 8 815 € 7 000 € 2 916 € 2 000 € 250 €
Participation, Manifestations adhérents 3 171 € 4 000 € 3 918 € 3 000 € 144 €
Total Recettes 46 124 € 45 700 € 46 441 € 46 680 € 28 438 €
Total Dépenses 60 840 € 46 600 € 32 966 € 42 700 € 23 829 €
Balance comptable -14 716 € -900 € 13 475 € 3 980 € 4 609 €
Balance réelle 8 511 € 8 944 € 9 570 €
A noter 4964 € de report de charge URSAF de 2020 sur 2021 (crise sanitaire)

20212020
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4  FONDS PROPRES 

 

 

31/12/2016 31/12/2017 31/12/2018 31/12/2019 31/12/2020 30/06/2021

Compte courant 5 780,69 € 2 530,42 € 4 179,81 € 5 142,93 € 18 586,92 € 2 911,87 €

Compte sur livret 546,68 € 553,01 € 555,21 € 557,08 € 557,08 € 557,08 €

Livret A 71 303,79 € 59 809,20 € 43 689,49 € 31 939,35 € 31 939,35 € 52 105,69 €

Total 77 631,16 € 62 892,63 € 48 424,51 € 37 639,36 € 51 083,35 € 55 574,64 €
 

 

Rappel: report du versement de 4964€ d’URSAF de 2020 sur 2021 (crise sanitaire)  

 
Du fait de la réduction des dépenses et de la stabilisation des recettes « cotisations », la situation financière est 
plus saine. 
A noter la signature du contrat « Annuaire »  à compter de 2022 avec un nouveau prestataire  
(gains attendus + 3K€)  

 

 

De façon comptable, après 2 années de soldes négatifs, l’exercice se termine avec un SOLDE 
POSITIF de 13 443,99 euros 
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5  Votes  
 
 
 
 

PRESENTS   PROCURATIONS  

BARONNET François  APTEL Philippe procuration Edith Dellacherie 

DELAGE Francis  AUFFRET Luc procuration Edith Dellacherie 

DELLACHERIE Edith  COLLIGNON Mathieu procuration Francis Delag 

DURAND Alain  FISCHER Jean-Marc procuration Cornélius Schrauwen 

GOUSTY Yvon  MONGENET François procuration Frédéric Louis 

HOPPE Sandrine  VAUDELLE E. Eric Procuration Sandrine Hoppe 

LOUIS Frédéric  RABASTE Paul procuration Jean-Paul Pérès 

PAULES Bernard  MFAYOKURERA Agnès procuration Jean-Paul Pérès 

PERES Jean-Paul    

SCHAER  Eric    

SCHRAUWEN Cornélius    

TASSEL Adrien    

VITOUX Bernard    
 
 
Liste votant par correspondance 
 

 

ABDELAZIZ Robin EUZEN JP MAUNOIR M 
AUTARD Pierre FONTEIX C MEHEUX P 
AZENCOTT G. GABOULEAUD Yann MEJEAN L 
BALTES JC GALLAND J-M MORAND M. 
BEDOUILLAT T GAUDIN Joel MUHR L 
BENIERE Nicolas  GAUDUCHEAU J NORMAND C 
BLAVIER L. GEORGES Christine PASQUIER R. 
BOUJU MC GEORGES Eric PAUTROT JM 
BOUNOURE J GERNOLLE L. PERIDON K 
CARON S GODINEAU B PETIT Bernard 
CARRE DE MALBERG A. GRANGET E PICAUD D 
CAUBET J GUSTIN JL PICAULT P 
CLERET P. JOURDON L RAMONET M 
CYR P. LALANNE MAGNE C. ROQUELAURE M. 
DALPONT JP LE COZ AC SARR W 
DELOUCHE JL LE QUENVEN J STEIN JM 
DRAIN F LIMONGI E TSYMBAL C. 
DUPONT MARCHAND André WITTMANN J 
ELGOYHEN A MARCO A ZOULALIAN A 
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A. Renouvellement partiel du Conseil d'Administration 
 

Etaient candidats : Mmes Myriam RAMONET (1976) et Sandrine HOPPE (1990), MM. 
Robin ABDELAZIZ (2020), Thomas BEDOUILLAT (2019), Patrick CLERET (1988), Francis 
DELAGE (1971), Didier GARCIA ( 1977), Kevin PERIDON (2020) et Waly SARR (2000) 

 

Sont réélus :  Mmes Myriam RAMONET (1976) et Sandrine HOPPE (1990) 

Sont élus : MM. Robin ABDELAZIZ (2020), Thomas BEDOUILLAT (2019), Patrick 
CLERET (1988) et Waly SARR (2000) 

Le président remercie vivement les candidats pour leur volonté de s’engager auprès de 
l’Association. Le nombre de membres du Conseil d’Administration étant limité à 30, il 
proposera aux 3 membres non élus de participer au Conseil d’administration sans droit de 
vote comme Conseillers du Président. 

 

B. Approbation des rapports d’Activité et Financier. 
 
Jean Léon HOUZELOT, vérificateur aux comptes, a approuvé sans restriction les comptes de 
l'année 2020 
 
Le rapport d'activités et rapport financier sont adoptés, quitus est donné aux comptes. 
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QUESTIONS DIVERSES : 

 
E. Dellacherie : 

Rappelle que tous les membres peuvent voter (cotisant ou non), suggère d’envisager une 
modification du système de vote (internet ?) 

J. Le Quenven : 
Pour la nouvelle équipe de direction, quelle est la perception des Alumni, quelles sont les attentes, 
les coopérations envisagées 
Concernant l’annuaire, il remarque la qualité des annonceurs, preuve de la bonne image de 
l’ENSIC. 

Alain Durand :  
Note le fantastique réseau que sont les ENSIC-Alumni et veut poursuivre le partenariat avec 
l’Ecole, notamment par la mise en place d’un dispositif de « mentorat» : 1 alumni pour 1 élève 

JP Pérès  
Fait remarquer qu’au Conseil de l’Ecole, les Alumni sont très représentés, des échanges plus 
détaillés sont à venir pour la mise en place du monitorat. 

J Le Quenven : 
Qu’en est-il de la cotisation à vie ? Il propose de présenter un dossier sur le sujet afin d’en débattre 
avec les membres du CA 
Quel est le positionnement de l’école par rapport à la transition écologique ? 

 
A.Durand : 

Précise que Romain Privat est en charge du dossier mécénat – Guillain Mauviel est responsable 
de mission « Climat et Génie des Procédés » dans le cadre des enseignements dispensés aux 
élèves. 
Des réunions des entités gravitant autour de l’ENSIC seront proposées pour des actions 
partenariales. 

G. Dumas : 
Rappelle qu’il existe une charte entre l’ENSIC et ENSIC-Alumni, il encourage la nouvelle direction 
à utiliser cet outil 

M. Ramonet : 
Soulève le problème du nombre d’Alumni « Mentor» ( Action : « mentorat» : 1 alumni pour 1 élève) 
et propose son assistance à cette action. 

A.Mfayokurera : 
 Rappelle le projet de Webinaire et trouve satisfaisantes les actions engagées par ENSIC-Alumni 

JP Pérès : 
Souligne les actions pilotées par les promos 1970’ et encourage les promos 1980’ à 1990’ à 
prendre le relais un axe de travail dans cette direction est à envisager 

JP Dal Pont : 
Demande la précision du montant des cotisations des élèves : Contrairement à ce qui a été 
annoncé lors de la séance le montant des cotisations des 1A pour 2020 est de 2085€ (et non 
513€) 

JP Pérès : 
Rappelle qu’il est nécessaire pour l’Association de renouveler les membres « actifs ». Ainsi Edith 
DELLACHERIE (1964) après de très longues années au service de l’Association a souhaité passer le 
relais de la page Facebook et A TASSEL (2019) a accepté le challenge. J’espère que son exemple sera 
suivi ! 
Dans les actions 2021 de la rentrée, il faut noter le Groupe de Travail coordonné par Jean Pierre DAL 
PONT (1960) et Cornélius SCHRAUWEN (1983) pour la mise en place d’un webinaire ENSIC Alumni.  
Première séance ENSIC Alumni Web Master Class le 6 octobre 2021. 
 
Enfin, il remercie Bernard Vitoux pour son engagement envers l’Ecole et les partenariats mis en place 
avec ENSIC-Alumni pendant ses 2 mandats. 
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*************************** 

 

 
 
 

 

 

 

 

CRIFIC : 
 
Présentation de l’Association, des comptes 2020 et prévisionnel 2021 par Eric SCHAER. 
 
 
Pour information, Eric Schaer précise qu’une modification des statuts est envisagée.  
 
 
Approbation des comptes  - 1 abstention 
 
 
 
 
 
 

Prochaines Dates Clés 
  
           

 Les dates de l’AGE pour modification des statuts sera communiquée ultèrieurement 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé le président remercie les participants et clôt l’assemblée générale ordinaire 
2021. 


